

Fiesta del cierre

J: Antes de nada bienvenidos a todos y gracias por dejarnos compartir nuestra experiencia con todos vosotros. Yo soy Jaione, tengo 21 años y esta es la primera vez que participo en el proyecto de Urretxindorra.

D: Hola, yo me llamo David, tengo 13 años pero este año cumplo 14, y también es la primera vez que participo con Sos Racismo.

J: Yo supe del programa gracias a la universidad, ya que vinieron desde la asociación a explicarnos de qué trataba, qué se hacía y qué se quería conseguir. Decidí apuntarme por voluntad propia, porque el proyecto me llamó mucho la atención y me gustó y por compromiso personal. Querer tener un impacto positivo en la vida de los niños/as-adolescentes, acompañándolos y apoyándolos a superar desafíos y alcanzar su potencial es uno de los motivos por los que decidí apuntarme.

D: Yo me apunté porque me animó mi mamá y es verdad que antes de empezar no me gustaba, pero poco a poco me fue gustando. Yo creía que iba a ser que un tutor nos enseñara la ciudad y que la conociéramos juntos. Pero luego vi que no era solo eso y que hacíamos cosas muy divertidas así que me fue gustando más.

J: Recordando el primer día que nos conocimos solo me vienen sentimientos de nerviosismo y de miedo, miedo por la incertidumbre y por no saber lo que pasaría.

D: Yo me acuerdo que cuando tenía la pieza del puzzle para emparejarnos, no encontraba a Jaione y creía que no había venido. También recuerdo que estaba muy nervioso y tímido.

J: El otro día hablábamos de que nuestra relación había evolucionado mucho en todo y que a lo largo de los 6 meses ha ido cambiando y hemos ido construyendo y desarrollando conceptos diferentes como, la confianza entre nosotros, la comunicación, el conocimiento de fortalezas y debilidades del otro y todo esto lo hemos hecho mediante nuevas experiencias.

D: También estábamos de acuerdo en que la puntualidad ha sido algo que ha cambiado, pero a peor, porque ninguno es muy puntual, solo fuimos puntuales los primeros días porque no nos conocíamos y no queríamos quedar mal.

J: Durante estos meses hemos hecho un montón de actividades como ir al monte, jugar a baloncesto y a fútbol, pintar en la playa, pasear por la ciudad, andar en bici e incluso ya por el final hemos expandido nuestro círculo de amistad conociendo a dos compañeros del proyecto (Aser y Joshua).

D: También hemos escalado, hemos ido al museo de la ciencia, hemos hecho competiciones de quien es más rápido o rápida, fuimos a patinar sobre hielo y hemos jugado a muchos juegos de mesa, pero a el que más a el uno.

J: Siempre que hablamos sobre qué actividad de todas es la que más nos ha gustado, coincidimos en la de patinar sobre hielo.

D: Sí, para mi fue el día más chulo (menos cuando me caí).

J: Al compartir experiencias hemos creado muchos recuerdos y momentos significativos, porque las actividades creativas y divertidas nos han ayudado, sobre todo al principio, a crear ambientes relajados disfrutando mucho de la compañía del otro. Y así hemos ido fortaleciendo y construyendo la relación.

D: Para mi este voluntariado nos ha ayudado a ser responsables, pacientes, a conocer muchos sitios de la ciudad y sobre todo a darle el lugar a la persona con la que estás, conociendolo de verdad a él y a su cultura.

J: Además de lo que ha dicho David, para mí hemos puesto en práctica el respeto, la escucha activa, el no juzgar y la empatía.

D: Si alguien me dijera si recomendaría este proyecto a otros niños y niñas o adolescentes, les diría que sí. Cuando Jaione me dijo que se estaba acercando el final yo no le creí y le dije que creía que estaríamos quedando todas las semanas hasta diciembre, porque yo creía que duraría un año entero. Cuando me enteré no me alegré y me puse un poco triste.

J: Yo estoy de acuerdo con David, lo recomendaría y repetiría mil veces. Para mi ha sido ver una nueva realidad y poder involucrarme en el compromiso con el bienestar de los demás, conectando con los valores de solidaridad.

Creo que me ha aportado una satisfacción y un crecimiento personal brutal. Si tuviera que definir el voluntariado con una palabra sería aprendizaje. También ha hecho que aprecie y respete mucho más la diversidad cultural y social, enriqueciendo mi perspectiva.

D: Yo si tuviera que quedarme con una palabra seria diversión. Hemos hecho muchas cosas diferentes estos meses y me lo he pasado muy bien. Solo con decirnos que creía que estaríamos quedando hasta diciembre ya dice lo agusto que he estado

J: Por último queremos decirnos que esta experiencia ha sido una lección de vida para los dos y que los dos hemos aprendido mucho de la otra persona. Yo quería agradecer a David por su valentía y por haber decidido apuntarse y a la organización por darnos a los dos esta oportunidad, porque programas como estos son cruciales para construir una sociedad más inclusiva y solidaria.

D: ¡Gracias a todos!

Jaione Peláez y David Carranza.